



開聞

令和6年11月25日 連絡先：32-2019

『家庭学習の在り方』を考える

校長 久徳 寛司

先日、三校合同家庭教育学級において、開聞御出身の岡元良二先生による「家庭学習の在り方」についての講演がありました。子どもが意欲的に学習に取り組むためには、学校と家庭が役割を理解し、一緒に取り組むことが、子どもの学力を伸ばすことに繋がるというお話でした。

学校では、大勢の子どもたちが同じ授業を一緒に受け、先生の話と一緒に聞き、学校行事にも一緒に参加します。学校は、すべて同じ条件で生活する場であり、「基本的には、学業を始めとして社会面など様々なことについて、新しい内容を教えるところ」です。そこで、家庭では次のようなことを対応できれば、と岡元先生は述べられました。

- ① 子どもとの対話(語彙力を高める)を十分にとる。
- ② 勉強は楽しい学び(知ること、できることは楽しみ)と思える雰囲気を作る。
- ③ 家族の環境を整える。(常に前向きに行動する姿)
- ④ 子どもへの関心を高くもつ。(繋がりを持つ)

また、「テストの結果が悪くても叱らない」、「結果で一喜一憂しない」などの保護者の姿勢や、「普段から本や新聞を読む習慣をつけさせる」、「テレビのニュースなどを見て語彙力を付けさせる」などの家庭での取組が、『子どもの学ぶ力』を育てることに繋がることも述べられました。

各御家庭の環境は、様々な事情があり異なっていて、お子さん一人一人の性格も異なっています。家庭学習の在り方は、スマートフォンの利用や**将来の進路**と同じように、「各家庭で、できることを考える」ことから始まるのではないのでしょうか。

おにぎりの日

11月1日(水)、自分で作ったおにぎりを昼食として食べる「おにぎりの日」を実施しました。

生徒たちは、事前に「おにぎり計画」を立て、自分だけのおにぎりをつくり、持参しました。生徒からは、「早起きしておにぎりを作るのは大変だった。弁当を作ってくれている親に感謝の気持ちを忘れずに過ごしたい。」等の感想がありました。



文化祭

11月1日(金)、文化祭を実施しました。今年度は、「みんなが主役～Because you're worth it.～」をテーマに掲げ、劇やダンス、作品展示など、生徒達の個性あふれる創作活動の発表が展開されました。開聞小、川尻小の5・6年生の皆さんも、文化祭を鑑賞してくれました。

短い期間での準備、練習となりましたが、生徒たちはお互いが努力してきたことを認め合い、楽しみ合うことができた素晴らしい一日となりました。



1年生郷土講話

「郷土講話」を、11月6日、7日の2日間実施しました。歴史、郷土芸能、昔話、観光の分野で活躍されている方々を講師としてお招きし、話をいただきました。生徒からは、「先人の想いを大切にしていきたい」「未来の開聞について思いを巡らせたい」等の感想が見られました。



2年生サツマイモの収穫

6月に苗植えをしたサツマイモが元気に育ち、無事に収穫の時期を迎えました。中野政道先生や物袋青果さんの御協力を得て、コンテナで20箱以上を収穫できました。収益金は3年生になった時のそうめん給食で活用する予定です。



人権教育講演会

11月9日(土)は、弁護士法人鹿児島中央法律事務所の上野隆博弁護士を講師にお招きし、「いじめ防止に向けて」の講演をしていただきました。

「相手が心身の苦痛を感じていたら、それはいじめである」ということについて、法律をもとに話をしていただき、自分事として考える機会となりました。



開聞岳カルタ

開聞岳への想いを形にしようというアイデアから、2・3年生で「開聞岳カルタ」を作成しました。実際に登山をした時に感じたことや開聞岳の美しさ等を題材にしました。

今後は、近隣の施設に配布予定です。



行事予定

12月	4日(水)	1・2年授業参観・学級PTA
	5日(木)	第3回学校運営協議会
	12日(木)	第3回PTA運営、常任委員会
	14日(土)	ロードレース大会、門松づくり
	24日(火)	2学期終業式
1月	8日(水)	始業式
	9日(木)	3年実力テスト(～10日)
	11日(土)	1・2年書初め大会、3年面接練習
	15日(水)	鹿児島学力・学習状況調査(～16日)
	22日(水)	中学校体験入学、入学説明会
	31日(金)	3年学級PTA

